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ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!

Процветание у каждого свое — благополучие, красо-
та, преуспевание, достаток, настроение. Оно всегда 
связано с весенним пробуждением, когда силы при-
роды во всей красоте и мощи предстают в цветущих 
деревьях, наполненных легким ароматом счастья. И 
тогда процветание становится таким же естествен-
ным как дыхание и таким же близким как настоящее 
мгновение. Чтобы это чудесное время длилось как 
можно дольше, а связь с природой была крепкой, 
кто-то использует сакральные практики, кто-то насла-
ждается миром, а кто-то заводит талисманы... И пусть 
это лишь предметы, но наделенные эмоцией, они ста-
новятся волшебной палочкой, дарующей радость.

Экополис magazine создает энергию радости и пози-
тива, транслирует это в окружающее пространство и  
в эти весенние дни желает Вам процветания!

Ольга Ванькичева, главный редактор 
«ЭКОПОЛИС magazine», 
o.vankicheva@ibgroup.ru
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ТАТЬЯНА БУЛАНOВА:
«А Я ЛЮБЛЮ ТУФЛИ!»
ТАТЬЯНА БУЛАНОВА — ПЕВИЦА, ЧЬЕ ИМЯ, 
ПОЯВИВШЕЕСЯ В 90-ЫЕ ГОДЫ НА РОССИЙСКОЙ 
ЭСТРАДЕ, ДО СИХ ПОР РАДУЕТ, ВОСХИЩАЕТ И 
ДАРИТ НОВЫЕ ЭМОЦИИ. ВАЖНО НЕ ТОЛЬКО 
ДОСТИГНУТЬ УСПЕХА, НО И УДЕРЖАТЬСЯ НА ЕГО 
ВОЛНЕ. ТАТЬЯНЕ ЭТО УДАЕТСЯ. И С КАЖДЫМ 
ДНЕМ ПЕВИЦА РАСЦВЕТАЕТ ВСЕ БОЛЬШЕ И 
БОЛЬШЕ. БУЛАНОВА РАССКАЖЕТ О КРАСОТЕ, 
ЛЮБВИ, МУЗЫКЕ, СТРАСТИ.
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Татьяна, Вы родились 6 марта — в первые дни 
весны. Как это отражается в Вашем характере?
Число рождения, вероятно, дает окраску харак-
теру, но, я думаю, в первую очередь, на него 
влияет воспитание. Мой отец был военным моря-
ком-подводником, он воспитал во мне дисципли-
ну, порядок в жизни, который я всегда пытаюсь 
поддерживать.

На Ваших песнях выросли поколения. Татьяна, 
как Вы становились звездой?
Я очень хорошо помню мое восхождение. Это 
было непросто, тем более в 90-ые годы. Хотя 
двоякое ощущение, с одной стороны — начало 
пути всегда сложнее, чем его продолжение, а с 
другой стороны — легче. Когда ты ярко заявил о 
себе, надо постоянно поддерживать этот статус, 
не разочаровывать зрителей.
Я многого добилась сама. Но особую роль в 
моем становлении сыграл Николай Тагрин. Он 
создавал группу, делал первые аранжировки, 
писал песни, занимался продюсированием. У 
нас никогда не было спонсоров, но иногда появ-
лялись творческие вливания. Например, Игорь 
Попов познакомил нас с Раймондом Паулсом, 
Владимиром Матецким, что привело к творче-
ским союзам — я исполняла песни этих авторов, 
что тоже стало частью моей музыкальной судьбы. 
Особенной формулы, как стать звездой, нет. Но 
когда талант, везение и стечение обстоятельств 
присутствуют в жизни в нужных пропорциях, то 
все получается.

В настоящее время что необходимо, чтобы 
стать знаменитой?
Сейчас есть интернет. И если ты придумал что-
то классное, то заявить о себе можно, выложив 
это в сеть, не подчиняясь требованиям музы-
кальных редакторов. Популярность в настоя-
щее время зависит от того, насколько работа 
понравилась аудитории. Я считаю, что для акте-
ра необходима яркая роль в кино или в театре. 
Если справится, то половина дела сделано. Для 
певца же важна песня — если она удачная, то 
все пойдет в верном направлении. А если есть 
только деньги и связи, то на какое-то время из-
вестность придет, но быстро померкнет.

Татьяна, когда Вы стали блондинкой, жизнь по-
менялась?
Блондинкой я становилась несколько раз. Когда 
мне было четырнадцать лет, мама впервые пред-
ложила мне покраситься. Но позже я вернулась 
к родному цвету волос, и несколько лет была 

шатенкой. А в 2015 году вновь перекрасилась. 
Не могу сказать, что это повлияло на мою судь-
бу, но, считаю блондинкой мне быть правильнее. 
Это гармонирует с моим цветотипом.

Татьяна, а какая Вы в жизни?
Я разная — мягкая, ранимая, сильная и даже 
могу быть жесткой. Во мне заложено несколько 
оттенков, все зависит от ситуации.

Что нужно женщине для счастья?
Любому человеку для счастья нужно быть опти-
мистом — когда ты доволен тем, что имеешь, не-
много мечтаешь и воплощаешь мечты в жизнь. 
У каждой женщины разное представление о 
счастье. Мне важно, чтобы была семья, рядом 
находился человек, который любит и поддержи-
вает.

Вы продолжаете жить в Петербурге, не пере-
езжаете в Москву. Какие у Вас отношения с 
городом?
Я обожаю Петербург. Это — моя судьба, ме-
сто, где я восполняюсь, черпаю вдохновение, 
энергию. Я пыталась заставить себя переехать 
в Москву в 90-ые годы, в то время, когда было 
необходимо находиться именно в столице, за-
нимаясь моей профессией. Там располагались 
звукозаписывающие студии, телевизионные 
каналы. И несмотря на то, что у меня уже было 
жилье в Москве, и приходилось жить на два го-
рода, я не переехала. 
А сейчас можно, находясь в Петербурге, спо-
койно общаться с Москвой, есть все необхо-
димые технические возможности — работа по 
скайпу, запись видео и отправка его онлайн. 
Хотя я люблю Москву, но Петербург — фанта-
стический город, моя жизнь.

Как Вы относитесь к моде?
Я не следую моде, не покупаю ультрамодные 
вещи. Принципиально этого не делаю, хотя 
могу себе позволить, понимаю, что через пару 
месяцев они выйдут из моды. Я придерживаюсь 
классического стиля. Для меня важен комфорт, 
возможность чувствовать себя собой и никого 
не копировать, а если уж имитировать, то де-
лать это нарочито. Мне нравится мода 30-ых 
годов — красивые платья, люрекс, пайетки, 
стеклярус. Я часто пересматриваю культовый, 
на мой взгляд, сериал «Секс в большом горо-
де» не только из-за сюжета, я знаю все серии 
практически наизусть, я люблю разглядывать 
наряды.
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Гениальный стилист Патриция Филд создала не-
вероятно смелые и красивые образы для геро-
ини Сары Джессики Паркер — Кэри Бредшоу. 
Например, в одной серии на ней надето огром-
ное количество жемчужных бус, а сверху еще и 
брошка. Казалось бы, нагромождение, а смотрит-
ся стильно.

Вы говорите, что иногда можно и в омут с голо-
вой? 
Не следует бояться переступать границы, кото-
рые человек сам для себя устанавливает. Но надо 
чувствовать грань и понимать, когда это можно 
сделать. Хотя, в омут с головой — это про меня.

Как складывается семейная жизнь. Учли ли уро-
ки из своего прошлого опыта?
У меня сейчас замечательная жизнь. Я не совер-
шала ошибок, чтобы выносить из них мораль. 
Всегда внимательно отношусь к себе и к окружа-
ющим. Конечно, на жизненном пути встречаются 
разные люди, у которых есть свои достоинства и 
недостатки. Каждый человек дает то, что ты заслу-
жил. Но этот опыт, к сожалению или к счастью, не 
применить в будущем. Все же есть один важный 
урок, который я усвоила из книг будучи ребенком 
— не связываться с непорядочными людьми.

Татьяна, как Вы решились в третий раз пойти 
под венец?
Если любишь человека — не думаешь, решиться 
или нет, само собой все происходит.

Возраст — не преграда для любви?
Только низкие поступки могут быть препятстви-
ем. А возраст — это только те года, которые ты 
прожил. 

Что Вы цените в мужчине?
Качества настоящего мужчины — порядочность, 
ответственность, надежность. Меня восхищают 
духовно сильные люди — когда человек может 
держать себя в руках, не расползаться как тряп-
ка при малейших неурядицах, думать не только о 
себе, а о тех, кто находится рядом. 

С каждым годом Вы расцветаете все больше и 
больше. Как поддерживаете красоту?
Важно быть внутренне гармоничным человеком. 
Когда не оглядываешься, чтобы осознать, пра-
вильно ли ты сделал, не нервничаешь, уверен 
в людях, которые рядом, понимаешь, что твой 
мужчина тебя ценит и уважает, тогда красота 
поддерживается изнутри.

О каком подарке мечтаете? 
В основном, я стараюсь сама себе приобретать 
то, о чем мечтаю. Конечно, муж балует. Любой 
подарок от близкого человека мне приятен. 
Ведь это внимание, ощущение того, что любима, 
а это — здорово.

Как Вы справляетесь с подарком мужа — ре-
стораном «Гастрономика по-новому»?
Этим занимаюсь не только я, а целая команда — 
мой муж Валерий, замечательная управляющая 
Наталья, шеф-повар Олег Пятаков и другие со-
трудники. У каждого свои обязанности, работа 
идет своим чередом. 

Как Вы себя радуете?
У талантливых людей бывают свои безумства, 
«фишки». Я, например, коллекционирую обувь. 
Покупаю очередные туфли, не потому что мне 
нечего носить, а потому, что это доставляет ра-
дость. Кто-то картины собирает, а я — туфли. Мне 
нравится в них все — форма пятки, мыса, каблу-
ка, материал, из которого они сделаны — шелк, 
атлас, замша, кожа, стразы. Для меня красивые 
туфли — это произведение искусства. Это мой 
фетиш, я себя этим радую. ■



ЭКОПОЛИС magazine  |  2024 |  №28                                                                                                                                                                         9

Ф
О

ТО
 И

З 
Л

И
Ч

Н
О

ГО
 А

РХ
И

В
А

 А
РТ

И
С

ТА
, П

РЕ
Д

О
С

ТА
В

Л
ЕН

Н
Ы

Е 
П

РЕ
С

С
-С

Л
У

Ж
БО

Й
 К

А
Н

А
Л

А
 «

РО
С

С
И

Я
-1

»



10                                                                                                                                                                        №28  |  2024  |  ЭКОПОЛИС magazine

АРСЕНИЙ ШУПЛЯКОВ: 
«ЗАДАЧА ДИРИЖЕРА —
УВЛЕЧЬ ОРКЕСТР!»

Арсений, Вы  — выпускник петер-
бургской школы, дирижируете в 
Мариинском театре, в чем осо-
бенность Вашего стиля?
Не думаю, что обладаю каким-то 
своеобразным стилем дирижи-
рования, но, разумеется, каждый 
дирижер по-своему чувствует му-
зыку, работает с оркестром, пере-
живает и проживает то или иное 
сочинение внутри себя. Кто-то 
предпочитает оставаться доволь-
но скупым на дирижерский жест 
и абсолютно спокойным внешне. 
Мне близко естественное эмоци-
ональное состояние на сцене.

Какова роль дирижера? И может 
ли оркестр играть без него?
Основная роль дирижера заклю-
чается в том, чтобы объяснить 
и направить артистов оркестра 
на личное видение той или иной 
партитуры. Убедить и увлечь их в 
работе над сочинениями так, как 
ты этого хочешь. Для этого нуж-
но точно понимать план работы и 
четко формулировать идеи. Музы-
канты — очень хорошие психоло-
ги. Если они встречают на своем 
пути дирижера, который просто 
проигрывает с ними на репетиции 
несколько раз одно и то же про-
изведение или беседует заранее 
заготовленными штампами, то 
интерес к работе пропадает. И ре-
зультат будет соответствующий.
Есть практика работы оркестров 
без дирижера. Но для меня это не 
естественно.
Когда речь идет об ансамбле, то 
это сотрудничество нескольких 
музыкантов, и дирижеру здесь 
делать нечего. Я уважаю Персим-
фанс (первый симфонический 
оркестр без дирижера — приме-
чание редакции). В нем всегда 
собраны музыканты очень высо-
кого профессионального уров-
ня. Но они — все дирижеры, это 
хорошо и плохо. Хорошо то, что 
каждый артист знает наизусть му-
зыку, которую играет. Но с другой 
стороны, без дирижера, а значит, 

АРСЕНИЙ ШУПЛЯКОВ — ЛАУРЕАТ МЕЖДУНАРОДНЫХ 
КОНКУРСОВ, ДИРИЖЕР МАРИИНСКОГО ТЕАТРА. АРСЕ-
НИЙ ЧУВСТВУЕТ МУЗЫКУ КАК ДЫХАНИЕ, КОТОРОЕ СО-
СТОИТ ИЗ ДВИЖЕНИЯ И ЗВУЧАНИЯ. О РОЛИ ДИРИЖЕРА, 
О СЕКРЕТАХ УПРАВЛЕНИЯ ОРКЕСТРОМ, О ПРОЦВЕТА-
НИИ АРСЕНИЙ РАССКАЖЕТ В ЭТОМ НОМЕРЕ.
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без лидера, который сотрудничая 
с артистами во время концерта, 
может предлагать нестандартные 
решения, невозможно самобытное 
звучание. А искусство — это здесь 
и сейчас.

Оркестр — живой организм, целая 
система, которая выстраивается 
под дирижерскую палочку. Како-
вы Ваши методы работы?
Увлечь музыкантов и предложить 
интересное решение. Великий ди-
рижер Геннадий Николаевич Рож-
дественский говорил: «Музыкант в 
оркестре должен чувствовать себя 
абсолютно свободным, чего на са-
мом деле не происходит никогда».

Арсений, на Ваш взгляд, за пуль-
том нужно сохранять спокойствие 
или выражать страсть?
Отдаваться страсти музыки, не те-
ряя голову и не превращая молит-
ву в фарс.

Расскажите, а каковы особенно-
сти управления духовым орке-
стром?
Это огромная «машина», которая 
может при неаккуратном обраще-
нии превратиться в орущую массу. 
А при правильном — звучать как 
самый дорогой в мире оргáн.
Задача дирижера правильно вы-
строить звуковой баланс в орке-
стре, добиться от артистов фили-
гранного обращения с динамикой 
и штрихами. Работать в духовом 
оркестре артистам приходится нес-
ладко. Ведь если мы играем сочи-
нения классического репертуара 
в переложении с симфонического 
оркестра на духовой, то тот музы-
кальный материал, который был 
у струнной группы, должны в дан-
ном случае играть, например, тру-
бачи или кларнетисты. Поэтому в 
хорошем духовом оркестре всег-
да встречаются очень техничные 
исполнители. В музыке духового 

оркестра ценна неподдельная ис-
кренность. 

В Мариинском театре у Вас пре-
валирует балетный репертуар — 
«Щелкунчик», «Сильфида», «Ле-
бединое озеро», «Драгоценности» 
и множество других спектаклей. 
Для дирижеров это особая рабо-
та, за которую не каждый берется?
Специфика работы с классическим 
балетом предполагает доскональ-
ное изучение дирижером хорео-
графии. Помимо этого, необходимо 
понимать и чувствовать возможно-
сти каждого артиста балета. Кто-то 
двигается медленнее, кто-то бы-
стрее. У одного — высокий пры-
жок, у другого — нет. Таких нюан-
сов очень много. Таким образом, 
дирижер должен все это соединить 
с партитурой так, чтобы артист ба-
лета чувствовал себя комфортно 
и свободно творил, а музыка не 
страдала. Всегда боролся и буду 

«СИМФОНИЯ ДО МАЖОР» Ж. БИЗЕ В ХОРЕОГРАФИИ ДЖ. БАЛАНЧИНА
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бороться за музыкальный ма-
териал и всегда буду помогать 
артистам балета. Это дает очень 
хороший результат!
Оперное же дирижирование кар-
динально отличается от балетно-
го. Но основная мысль такая же —  
качественный аккомпанемент 
солисту. Здесь основная слож-
ность в ощущении дирижером 
певцов. Будто вместе с ними 
пропеваешь ту или иную арию 
внутри себя. И если между вами 
существует незримая связь, зна-
чит, вы на верном пути.

Арсений, Вы говорили, что «ба-
лет дирижируют глазами», что 
это означает? 
Партитура выучивается дири-
жером практически наизусть, и 
на протяжении большей части 
балетного спектакля он работа-
ет, смотря на сцену, а не в орке-
стровую яму.

Профессия обогатила Вас зна-
нием о человеческой натуре?
Если говорить о взаимодей-
ствии с музыкантами раз-
ных оркестров, необходи-
мо учитывать особенности 
общения ради единой цели —  
творческого результата, то, ко-
нечно, я многое узнал о слож-

ностях внутреннего мира чело-
века. Если иметь в виду попытку 
соприкосновения с личностью 
исполняемого композитора, 
то ответ тоже положительный, 
потому что глубинная натура 
творца запечатлевается в его 
творениях. Постепенно, может 
быть, даже годами пытаться 
считывать матрицу богатейшего 
эмоционально-духовного лич-
ностного портрета мастера —  
очень увлекательный процесс.

Что для Вас означает красота?
В детстве меня поразило сти-
хотворение «Некрасивая девоч-
ка», прочитанное мне мамой. И я 
навсегда уяснил, что о понятии 
красота лучше Николая Забо-
лоцкого никто не сказал: «...что 
есть красота и почему ее обо-
жествляют люди? Сосуд она, в 
котором пустота, или огонь, мер-
цающий в сосуде?» И этот рито-
рический вопрос дает для каж-
дого свой правильный ответ.

Как Вы слушаете весну? 
Я мог бы ответить, что слышу 
пробуждение природы, несущее 
музыку треска льда на реках и 
гомон птичьей суеты. Но я слы-
шу весну в себе — новые жела-
ния, творческие мысли. Вдруг 

ощущаешь весеннюю свежесть 
восприятия окружающего.

Как проводите свободные от 
работы весенние дни?
Мой папа родом из поселка Тяр-
лево, находящегося в ста ме-
трах от Павловского парка. Вся 
моя жизнь связана с этой мест-
ностью. Поэтому в каждую сво-
бодную минуту я стремлюсь в 
Павловск или в Пушкин. Это мои 
места силы в любое время года.

Процветание в профессии — 
это труд или везение?
Над этим размышляет Сальери у 
Пушкина: «Преодолел я ранние 
невзгоды. Ремесло поставил я 
подножием искусству....» И пра-
вильно сделал — путь музыканта 
начинается с упорного труда. А 
правило достижения професси-
онального успеха состоит в том, 
что в момент везения есть воз-
можность выложить до конца все, 
что упорно, трудно наработано.

Арсений, в канун Восьмого мар-
та, что пожелаете женщинам?
Наши чудесные, обворожитель-
ные женщины, наполняйте свой 
драгоценный сосуд огнем добра, 
любви, радости и благодарности 
Вселенной. ■

интервью

СПЕКТАКЛЬ «ДОН КИХОТ»
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ФЕНОМЕН ГЕНИЯ
«СДЕРЖАН, СПОКОЕН, ТОРЖЕСТВЕ-
НЕН И ПОТОМУ ЗАГАДОЧЕН», — ТАК 
ОХАРАКТЕРИЗОВАЛ АЛЕКСАНДРА КОН-
СТАНТИНОВИЧА ГЛАЗУНОВА НАШ СО-
ВРЕМЕННИК — КОМПОЗИТОР И ПРОФЕС-
СОР МОСКОВСКОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
КОНСЕРВАТОРИИ ИВАН ГЛЕБОВИЧ СО-
КОЛОВ. ПАМЯТЬ О КОМПОЗИТОРЕ ЖИ-
ВЕТ В ЕГО МУЗЫКЕ. НО ОНА МОЖЕТ НА-
ПОЛНИТЬСЯ НОВЫМ СМЫСЛОМ, ЕСЛИ 
НЕМНОГО БОЛЬШЕ УЗНАТЬ О ЛИЧНОСТИ 
МУЗЫКАНТА. ПАРТНЕР ХОЛДИНГА «АЙБИ 
ГРУПП», ИССЛЕДОВАТЕЛЬ МУЗЫКАЛЬНО-
ГО НАСЛЕДИЯ МЕСТНОСТИ ОЗЕРКИ-ШУ-
ВАЛОВО-ПАРГОЛОВО ЕЛЕНА АНДРЕЕВА 
ПРОДОЛЖАЕТ РАССКАЗ О ГЛАЗУНОВЕ, 
ИСТОРИЧЕСКАЯ ДАЧА КОТОРОГО НАХО-
ДИЛАСЬ В ОЗЕРКАХ.

возрождая традиции

Елена Александровна, в прошлом номере Вы рас-
сказывали о семье Глазунова, которая воспитала 
гения. Продолжим разговор о его личности…
Если будете путешествовать по Карелии, то послу-
шайте симфонию Глазунова «Карельская легенда».  
Удивительное ощущение — картины, которые видны 
из окна автомобиля, умножаются на музыку.
Это одно из его последних крупных произведений 
перед эмиграцией. В 1928 году Глазунов покинул 
Родину. Любимая им Россия стала другой, дышать 
становилось все труднее.

И это несмотря на то, что Глазунов был окружен 
особым почетом и вниманием музыкантов?
После смерти Римского-Корсакова, в 1908 году 
Глазунов возглавил Петербургскую композитор-
скую школу. Вплоть до своего отъезда он занимал 
должность директора Консерватории, имел феноме-
нальный профессиональный авторитет. К 1920 году 
Глазунов являлся одним из самых исполняемых 
композиторов Петрограда. 

Сохранились очень добрые воспоминания о нем 
студентов и преподавателей…
Да, это так. Когда премьер-министр Столыпин на-

правил в Консерваторию запрос о количестве об-
учающихся там евреев, Глазунов ответил: «Мы не 
считали». Будучи человеком состоятельным, он 
тратил свое директорское жалование на помощь 
малоимущим студентам. Поддерживал нуждающих-
ся студентов независимо от того, разделял ли их 
музыкальные убеждения или нет. Известен диалог 
Глазунова с Горьким о юном Шостаковиче. Он запи-
сан Виктором Шкловским в мемуарах «Жили–были». 
Вот отрывок. 
— Шостакович принес мне свои опусы, — говорит 
Глазунов Горькому.
— Нравится? — спрашивает Горький.
— Отвратительно! Это первая музыка, которую я не 
слышу, читая партитуру, — отвечает Глазунов.
— Почему пришли? — недоумевает Горький.
— Мне не нравится, но время принадлежит этому 
мальчику, а не мне… Надо устроить академический 
паек, — отвечает Глазунов. 
Это было время ужасного голода. И вопрос о пайке 
был вопросом жизни.

Должно быть, Шостакович относился к Глазунову 
с огромной благодарностью?
Почитайте «Свидетельства» Соломона Волкова — 
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воспоминания Шостаковича о Глазунове. Конечно, 
он был благодарен Глазунову и относился к нему с 
громадной симпатией. К тому же, он понимал размах 
музыкальной личности своего учителя. Немного жа-
лел о том, что был еще тринадцатилетним мальчиком, 
когда его приняли в школу, и не смог взять большего 
от учебы.
Сам Глазунов с одиннадцати лет обучался у Рим-
ского-Корсакова, который передал Саше все свои 
наработки. И гениальную инструментовку, и знание 
инструментов оркестра, и умение играть на всех ду-
ховых инструментах. Однажды именно этот навык по-
мог погасить скандал, разразившийся на репетиции 
Глазунова с Лондонским оркестром, куда его пригла-
сили дирижировать своими собственными произве-
дениями.

Это как раз и есть обещанный рассказ о громком 
инциденте?
Да. Дело было после революции, и английские му-
зыканты, посчитав, что приехал варвар, устроили 
Глазунову обструкцию. Прекрасные люди превра-
тились в агрессивную волну, идущую на дирижера. 
Один валторнист особенно разошелся, заявив, что 
ноту, которую Глазунов изобразил на валторне, сы-
грать совершенно невозможно. Другие подхватили, 
ситуация накалилась. Шостакович в воспоминаниях 
размышлял: «Что бы сделал я на месте Глазунова? 
Не знаю, вероятно, ушел бы с репетиции. А вот что 
сделал Глазунов. Он спокойно подошел к валторни-
сту и взял его инструмент. Ошеломленный музыкант 

не возражал. Глазунов слегка приготовился, а затем 
сыграл нужную ноту, ту, которую английский музы-
кант назвал невозможной. Оркестр зааплодировал, 
сопротивление было сломлено, и репетиция продол-
жилась».
У большинства дирижеров есть приемы, с помощью 
которых они выстраивают сложные отношения с ор-
кестром, но пример Глазунова говорит о школе Рим-
ского-Корсакова и о важности, казалось бы, необяза-
тельных знаний. Есть о чем задуматься.

Говорят, что у Глазунова была совершенно необык-
новенная музыкальная память.
Музыканты любят вспоминать один розыгрыш. О нем 
наглядно рассказывает Шостакович. «Когда Танеев 
приехал из Москвы в Петербург и привез свою но-
вую симфонию для исполнения, хозяин дома спрятал 
молодого Глазунова в соседней комнате. Танеев сы-
грал. Когда он встал из-за рояля, его окружили гости 
с поздравлениями. После дежурных комплиментов 
хозяин неожиданно сказал: «Хочу представить вам 
талантливого молодого человека. Он тоже недавно 
написал симфонию». Из соседней комнаты привели 
Глазунова. «Саша, покажите свою симфонию нашему 
дорогому гостю»,  — сказал хозяин. Глазунов сел за 
рояль и в точности повторил симфонию Танеева, с 
начала до конца. Он только что впервые услышал ее, 
да еще и через закрытую дверь». Вот такая память. 
А в следующем номере я расскажу, о том, как Глазу-
нов представлял русскую музыку на Всемирной вы-
ставке в Париже в 1888 году  и о многом другом. ■

Д.Д. ШОСТАКОВИЧВОКЗАЛ «ОЗЕРКИ»

ДАЧА А. К. ГЛАЗУНОВА
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СИМФОНИИ 
       ШЕМЯКИНА 
КОМПАНИЯ «ШЕМЯКИН ДИЗАЙН» В СО-
ТВОРЧЕСТВЕ СО ВСЕМИРНО ИЗВЕСТНЫМ 
ХУДОЖНИКОМ МИХАИЛОМ ШЕМЯКИ-
НЫМ ОТКРЫВАЕТ ПЕРВЫЙ В РОССИИ ГАЛЕ-
РЕЮ-БУТИК В ТК «ЭКОПОЛИС premium» 
ДЛЯ ПОЧИТАТЕЛЕЙ ОСОБЕННОГО СТИ-
ЛЯ, ЦЕНЯЩИХ ОСНОВАТЕЛЬНОСТЬ, КАЧЕ-
СТВО И ИНДИВИДУАЛЬНОСТЬ.

Концепция основана на творческом методе художни-
ка, скульптора, театрального деятеля и исследова-
теля искусства — Михаила Шемякина. На основании 
его личной доверенности компания обладает исклю-
чительным правом использовать фамилию мастера и 
его знаменитые образы — эскизы, картины и графика 
переносятся на изделия и ложатся в основу коллекций 
бренда «Шемякин Дизайн». 

Основательный подход Михаила Шемякина к творче-
ству, к исследованию истории мирового искусства, глу-
бокие знания в истории моды и костюма, как театраль-
ного, так и карнавального, его внимательный взгляд 
сквозь время, форму и пространство, дают возмож-
ность в сотворчестве с мастером создать уникальную 
коллекцию одежды и аксессуаров.
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Михаил Шемякин: «Все проходит мой довольно 
жесткий контроль, потому что каждая вещь должна 
проверяться, каждая вещь должна правильно вы-
глядеть, линия рисунка должна быть безупречной. 
Также необходим тот специалист, который работает 
по тканям, работает с дизайном самой одежды, он 
должен быть высококвалифицированным и настоя-
щим профессионалом… Прежде всего я ценю имен-
но профессионализм».

Производство «Шемякин Дизайн» расположено в 
Санкт-Петербурге, где в 1960-х годах художник начи-
нал свой творческий путь. Сейчас же улицы города 
украшают метафизические бронзовые скульптуры, 
созданные мастером, а на сцене Мариинского театра 
уже двадцать три года с неизменным аншлагом идет 
балет «Щелкунчик» Михаила Шемякина.

КОЛЛЕКЦИИ
В бутике представлены три первые коллекции Шемя-
кина: «Метафизическая голова», «Симфония цвета» и 
«Балет», в каждую из которых входит базовый и се-
зонный ассортимент для женщин и мужчин.

Коллекция «Метафизическая голова» обращается к 
образам раннего периода творчества мастера и вклю-
чает в себя одежду и аксессуары в сдержанной цве-
товой гамме с лаконичным изображением метафи-
зических ликов. Черное на черном, белое на белом, 
сочетание матовой ткани с глянцевой вышивкой —  
строгий, монохромный стиль, который по праву мо-
жет называться «шемякинским». 

Коллекция «Симфония цвета» основана на одной из 
самых ярких и насыщенных работ Михаила Шемяки-
на, в которой он создает свои картины-гербарии из 
живых лепестков и листьев. С помощью печати и вы-
шивки все великолепие цветовой мозаики работ во-
плотилось в изделиях и аксессуарах этой коллекции. 
Нежная шерсть мериноса, обволакивающий тепло-
той кашемир, прохладный шелк — все эти материа-
лы великолепно сочетаются и очень точно передают 
тончайшую текстуру растений и удивительное соче-
тание цветовых оттенков. Каждое изделие в коллек-
ции является ярким акцентом как для делового, так и 
для повседневного образа.

Коллекция «Балет» представлена наиболее широ-
ким ассортиментом уникальных изделий, в которую 
входят не только платки и футболки, но и елочные 
игрушки, броши, а также коллекционная оловянная 
миниатюра. Со сцены Мариинского театра на фетро-
вую брошь ручной отделки сошла сама Королева 
снежинок и уже взмахнула своей палочкой, а пышно-
телая Матушка Жигонь красуется нежными цветовы-
ми переливами на кашемировом платке. На одежду и 
аксессуары этой коллекции хочется всматриваться и 

раскрывать их тайну! Дополняют коллекцию ювелир-
ные изделия и фарфоровый декор.

УНИКАЛЬНОСТЬ
«Шемякин Дизайн» — это команда профессионалов 
высокого уровня, создающих уникальную одежду и 
аксессуары. Главные составляющие бренда — осно-
вательность, качество и индивидуальность. Все изде-
лия отличаются высоким уровнем контроля качества 
на всех этапах производства и выпускаются лимити-
рованным тиражом, опираясь на мнение самого ху-
дожника.

Михаил Шемякин: «Здесь важно не впасть в «мас-
совость». Наша задача состоит в том, чтобы делать 
уникальные вещи очень небольшим тиражом. Что-
бы человек, который приобретает это, понимал, что 
эта вещь выполнена на высоком техническом уров-
не и может прослужить не один год. Мода — явле-
ние проходящее. Если вещь сделана безупречно и 
эстетическое начало в ней превалирует, то эта вещь 
становится вневременной… Я никогда не следовал 
моде. Я всегда делал то, что мне нравится и следил 
за качеством созданного».

Первый месяц работы магазин будет радовать по-
купателей эксклюзивными подарками по мотивам 
представленных коллекций.

ТК «ЭКОПОЛИС premium», 1 этаж
+7 (905) 283-66-49, chemiakin.ru
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БЫТЬ ЯРКОЙ
ЛАНА КЛЫКОВА, НАСТАВНИК КРА-
СОТЫ И ЗДОРОВЬЯ С ПЯТНАДЦА-
ТИЛЕТНИМ СТАЖЕМ, ПОДЕЛИЛАСЬ 
ТРЕНДАМИ ВЕСЕННЕГО МАКИЯЖА 
И ПРАВИЛАМИ ПО СОЗДАНИЮ ПРИ-
ВЛЕКАТЕЛЬНОГО ОБРАЗА.

Лана, в этом год актуален яркий макияж? Как не пе-
реборщить?
Пришло время отойти от традиционного черного лай-
нера и повеселиться. Поэкспериментируйте с яркими 
оттенками, такими как синий электрик, изумрудно-зе-
леный или даже неоново-розовый. Следует помнить, 
подчеркиваем что-то одно — глаза или губы. 

Как добиться лоска в образе?
Одна из тенденций 2024 года — «мягкий гламур». Ос-
новой является идеальная кожа, которая создает базу 
для восхитительного и лаконичного макияжа. Исполь-
зуется минимальное количество тонального крема 
и консилера. Чтобы добиться естественного сияния, 
макияж необходимо начинать с уходовых процедур — 
очищения и увлажнения. Этот ритуал предназначен 
для всех типов кожи — как для сухой, так и для жир-
ной, именно он придает натуральное свечение. Ставка 
делается на жидкие и кремовые хайлатеры, в которых 
нет выраженных блесток.  Можно использовать жид-
кое стекло или даже обычный прозрачный блеск для 
губ. 

Что использовать в рационе, чтобы кожа была иде-
альной?
Большую роль в этом играет не только уход, но и пита-
ние. Достаточное количество белка — это мясо, птица, 

рыба, морепродукты, яйца, костные бульоны для под-
держания нормы коллагена и, конечно, разнообразие 
салатных листьев, овощей и фруктов для микробиома. 
Не стоит забывать про дополнительный прием каче-
ственных витаминов.

Поделитесь простым секретом здорового питания?
Необходим обязательный завтрак с большим количе-
ством белка, углеводов, жиров и клетчатки. Обед —  
белок и сложные углеводы, ужин — легкий. За три 
часа до сна рекомендуется употреблять продукты, со-
держащие белок. Не забывайте про питьевой режим. 
В качестве десерта используйте фрукты. При сбалан-
сированном питании не только кожа, но и здоровье 
будут в полном порядке.

Каков идеальный макияж этого сезона?
На всех модных показах представлен макияж с влаж-
ным блеском на веках. Девушкам можно поиграть с 
голубыми тенями и густо прокрашенными кукольными 
ресницами, цветными лайнерами, россыпью кристал-
лов.
Дымчатый эффект по-прежнему актуален, причем 
дымка может быть цветной. Если весной захочется 
сделать акцент на губы, то беспроигрышный вариант — 
красная помада. Если же вы любительница нюда, на-
несите на губы бесцветный блеск. ■ Ф
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ТК «ЭКОПОЛИС premium», 2 этаж
+7 (911) 2-125-125

AROMA and DECOR
ТК «ЭКОПОЛИС premium», 1 этаж
(812) 611-06-05, aromaanddecor.ru
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ДОМАШНИЙ
               ШИК

ДОМАШНИЙ ТЕКСТИЛЬ — НЕОБХО-
ДИМЫЙ ШТРИХ, КОТОРЫЙ ДЕЛАЕТ 
ДОМ КОМФОРТНЫМ И ПОЗВОЛЯ-
ЕТ ЧУВСТВОВАТЬ СЕБЯ ПО-КОРО-
ЛЕВСКИ. ЭТО ПОКРЫВАЛА, ПЛЕДЫ, 
ДЕКОРАТИВНЫЕ ПОДУШКИ, ХАЛА-
ТЫ, ТУНИКИ, ПОСТЕЛЬНОЕ БЕЛЬЕ, 
ПОЛОТЕНЦА, ШТОРЫ, СКАТЕРТИ И 
САЛФЕТКИ. ИМЕННО БЛАГОДАРЯ 
ИМ ФОРМИРУЮТСЯ ФИНАЛЬНЫЕ 
АКЦЕНТЫ ИНТЕРЬЕРА, КОТОРЫЙ ЯВ-
ЛЯЕТСЯ ОТРАЖЕНИЕМ ВНУТРЕННЕГО 
МИРА ВЛАДЕЛЬЦА, ЕГО ПОРТРЕТОМ.
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Шелковые пижамы, струящиеся халаты, бархатные 
накидки создают условия для шикарной жизни, ко-
торая дарит радость и красоту. Элитный текстиль 
для дома — не только символ хорошего вкуса, но 
еще и умение владельцев менять пространство, соз-
давая что-то новое. Преобразить обстановку, сде-
лать ее более мягкой, добавить в строгий интерьер 
цвет, динамику, можно не делая глобальный ремонт, 
а лишь усилив ее необходимым текстилем. Будь то 
яркие подушки или воздушные скатерти в стиле 
прованс, дорогие пледы или золотистые подставки 
для посуды. Незначительные на первый взгляд де-
тали создадут неповторимый стиль, отличающийся 
завершенностью и атмосферностью.

HOME DECOR предлагает уникальные интерьерные 
решения, которые не только придадут дому особый 
шарм, но и помогут создать уютную и романтиче-
скую среду. 

Чудеса возможны — аксессуары, созданные с любо-
вью, привносят в дом теплоту и свет.

Только весной приятные сюрпризы в HOME DECOR.

ТК «ЭКОПОЛИС premium», 2 этаж, 
Выборгское шоссе, 13, +7 (981) 788-80-74, 
vk.com/homedecor_russia t.me/homedecor_spb
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В холодный сезон кожа может испытывать сухость, 
обезвоживание, становится чрезмерно чувстви-
тельной и шелушится.

ОСНОВНЫЕ ПРИЧИНЫ ТАКИХ ПРОЯВЛЕНИЙ:
• перепады температур, которые сильно влияют 

на водно-липидный защитный барьер кожи;
• недостаточный или неправильно подобранный 

уход;
• включенные радиаторы, обогреватели и конди-

ционеры.

СОВЕТЫ
Чтобы кожа была сияющей, напитанной и мягкой 
даже после зимнего сезона, следуйте простым ре-
комендациям:

• Необходимо использовать деликатное очищаю-
щее средство. Отдать предпочтение увлажняю-
щему очистителю, подходящему по типу кожи.

• Добавить к уходу увлажняющую сыворотку до 
использования крема.

• Не забывать использовать крем для кожи во-
круг глаз. Помнить, что кожа в этой области бо-
лее тонкая и нуждается в обязательном уходе.

• Выбирая крем для лица в холодный период, 
ориентироваться на наличие одного из компо-
нентов: церамиды, пептиды, масло ши, гиалуро-

новая кислота. Крем должен питать и защищать 
кожу.

• Не наносить крем менее чем за тридцать минут 
до выхода из дома.

• Не пренебрегать использованием увлажнителя 
воздуха.

Если хочется быстрого, гарантированного результа-
та без погружения в тонкости ухода, то косметологи 
проекта ECO FACE BAR рекомендуют попробовать 
увлажняющие и питающие программы:

HELP SKIN — великолепное питание
AQUA SKIN — идеальное увлажнение

ЛАЙФХАК
К любой из программ в качестве дополнительной 
процедуры идеально подойдет гидрогелевая маска, 
она позволит быстро забыть о шелушениях.

ECO FACE BAR — это современное пространство, 
косметика проверенных мировых брендов и насто-
ящие профессионалы своего дела, которые с удо-
вольствием помогут выбрать подходящий домаш-
ний и салонный уходы.

ТК «ЭКОПОЛИС premium», 3 этаж, 
Выборгское шоссе, 13, (812) 501-19-01, ecofacebar.ru

СИЯНИЕ 
      ВЕСНЫ

СОСТОЯНИЕ КОЖИ ПОСЛЕ ЗИМНЕГО ПЕРИОДА ТРЕБУЕТ ОСОБОГО ВНИМАНИЯ ИЗ-ЗА 
АГРЕССИВНОГО ВЛИЯНИЯ ВНЕШНИХ ФАКТОРОВ. ВЕСНА — ПОДХОДЯЩЕЕ ВРЕМЯ ДЛЯ 
РАБОТЫ С ЭТИМ ИЗМЕНЕНИЯМИ. О ПРОСТЫХ СПОСОБАХ ПРИВЕСТИ КОЖУ В ИДЕАЛЬ-
НОЕ СОСТОЯНИЕ РАССКАЖЕТ СТАРШИЙ МАСТЕР ECO FACE BAR.

красота
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образование

Логопед занимается диагностикой состояния речи, 
постановкой звуков, коррекцией чтения и письма. 
Основой его деятельности является коррекционная 
работа с теми, кто испытывает сложности в освоении 
учебных программ детского сада и школы, помощь 
взрослым в преодолении речевых сложностей. 

ЗНАЧИМОСТЬ
Логопед также работает над улучшением речи у 
детей с ограниченными возможностями здоровья. 
Проводит развивающие занятия с детьми, имеющи-
ми нарушения зрения, слуха, опорно-двигательного 
аппарата, несформированностью познавательных 
процессов и других отклонений. Подход к обучению 
и воспитанию может быть комплексным в команде со 
смежными специалистами, врачами и педагогами —  
терапевтом, неврологом, психиатром, психологом. 

В ЧЕМ ОТЛИЧИЕ МЕДИЦИНСКОГО СОПРОВОЖДЕ-
НИЯ ОТ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО?
Врач назначает лечение, выписывает рецепт, дает ре-
комендации, на повторной встрече фиксируются изме-
нения состояния. 

В работе логопеда каждое занятие — это маленькая 
ступенька. Коррекция звука, появление речи, повыше-
ние грамотности. Освоение необходимых навыков при-
носит радость ребенку и прививает ему познаватель-
ный интерес к новому. 

Консультации и прием в ТК «ЭКОПОЛИС premium» ведут 
логопеды-дефектологи «Кабинета речевой терапии» 
Анна Владимировна Маслинских, Елена Георгиевна Ни-
колаева и Максим Олегович Мохряков. Информацию о 
специалистах и отзывы можно посмотреть на сайте.

ЗАПИСАТЬСЯ:
Телеграмм-канал для вопросов: QR код 
+7 (921) 786-40-70, (812) 740-74-51
spblogoped.ru, vk.com/spblogoped

АДРЕСА: 
ТК «ЭКОПОЛИС premium», 3 этаж, Выборгское шоссе, 13, 
Кондратьевский пр., 21, 2 этаж, каб. 229
ТРК «Шкиперский Молл», Малый пр. B.O., 88, лит. А, 4 этаж

РОЛЬ ЛОГОПЕДА 
В РАЗВИТИИ РЕБЕНКА

ВЛИЯНИЕ ЛОГОПЕДА НА ФОРМИРО-
ВАНИЕ РЕЧИ РЕБЕНКА – ВАЖНАЯ СО-
СТАВЛЯЮЩАЯ ВЗРОСЛОЙ УСПЕШНОЙ 
ЖИЗНИ. ЧТОБЫ РАЗОБРАТЬСЯ, КАКУЮ 
ФУНКЦИЮ ВЫПОЛНЯЕТ ЛОГОПЕД, 
НЕОБХОДИМО ПОНЯТЬ, ЧТО ВХОДИТ В 
ЕГО ПРАКТИКУ.
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здоровье

«УМНЫЙ ФИТНЕС» огромнoе внимание уделяет не 
только физической форме, набору мышечной массы 
и даже не похудению, а  общему оздоровлению ор-
ганизма. Умный подход к физическим упражнениям  
требует активного вовлечения мозга. Поэтому это на-
правление еще принято называть «интеллектуальный 
фитнес». Оно несет в себе некую осознанность, в ра-
боту включаются малые мышцы. Не многие знают, что 
малые мышцы, такие как челюстные и подъязычные, 
играют огромную роль в формировании позвоночни-
ка и, как следствие, формируют правильную осанку. 
Особое внимание в «умном фитнесе» уделяется дыха-
нию, расслаблению тазового дна и растяжке.

ОСОЗНАННОСТЬ
В процессе тренировки активируется мозжечок, кото-
рый способствует установлению баланса между телом 
и  центральной нервной системой посредством  дыха-
ния и миофасциального релиза. 
Мозг в свою очередь поддерживает четкое амплитуд-
ное движение, а не сковывает тело. Ведь в процессе 
силовых тренировок функция мозга — предохранять 
человека от новых упражнений как от ненужного ри-
ска. Нервная система предпочитает  безопасность, по-
этому настроив ее, тело начинает работать синхронно 
и легче поддается необычным движениям и нагруз-
кам.

Многие упражнения — это настоящий стимул не толь-
ко для мышечной памяти, но и для координации. Про-
цесс усложнения тренировки происходит поэтапно, 
а это благотворно влияет не только на тело, но и на 
мозг.

Алена Галицкая:
«Полюбите «умный» спорт! Это часть жизни, и жиз-
ни, хочу заметить, счастливой! Вашими друзьями и 
коллегами станут Эндорфин, Серотонин, гормон 
любви Окситоцин  и их производные заместители! 
И даже если эти ребята сейчас для Вас являются 
пришельцами с другой планеты, они очень быстро 
превратятся в родных».

СПОРТ — это здоровье,  новая энергия и высокое ка-
чество жизни — залог крепкой и устойчивой психики. 
Клиенты Prestige Fitness убедились на своем опыте в  
результативности «умного фитнеса» и одобряют его.

ТК «ЭКОПОЛИС premium», 3 этаж, 
Выборгское шоссе, 13, (812) 336-51-51, 
prestigefitness.ru 

УМНЫЙ ФИТНЕС
ПОНЯТИЕ «УМНЫЙ ФИТНЕС» В СОВРЕ-
МЕННОМ МИРЕ ОЧЕНЬ ПОПУЛЯРНО. 
ЧТО ОНО ОЗНАЧАЕТ, В ЧЕМ ЕГО ОТЛИЧИЕ 
ОТ КЛАССИЧЕСКОГО ФИТНЕСА И КАКО-
ВА ПОЛЬЗА, РАССКАЖЕТ ТРЕНЕР ФИТ-
НЕС-КЛУБА PRESTIGE FITNESS АЛЕНА ГА-
ЛИЦКАЯ.
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событие

14 декабря 2023 года в ТК «ЭКО-
ПОЛИС premium» состоялась  
шоу-программа «Поединок ново-
годних образов». Главным экспер-
том программы cтал стилист, фина-
листка шоу «Топ-модель по-русски» 
Анастасия Вершинина, которая 
рассказала, как выбрать лучший 
праздничный образ. Продюсер 
Кристина Варанова поделилась 
особенностями фэшн-индустрии 
по созданию медийного образа. 
В рамках мероприятия состоял-
ся показ российского дизайнера 
Аллы Прониной «Жар-птица».
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